

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 83 (1986)
Heft: 8

Rubrik: Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE PIED-DU-CHASSERAL

Ce 14 juin, une joyeuse cohorte embarque pour une promenade prometteuse en Alsace. Joie discrète, un samedi matin à 7 h., les yeux encore un peu embrumés.

Une escale à Colmar, où le soleil daigne nous accueillir, permet de visiter ce joli et célèbre chef-lieu du Haut-Rhin.

Un excellent et copieux dîner servi dans une jolie auberge de Ribeauville réjouit les coeurs et permet de vérifier que par temps frais le meilleur calorifère est encore le Gewurztraminer.

Ce temps gris et frais, peu propice au vol, empêche de nous rendre à la volerie des aigles.

En revanche, après une halte frileuse au Haut-Koenigsbourg, la visite de la montagne des singes suscite un grand intérêt, ainsi que bien sûr la visite de la perle de l'Alsace, Riquewihr. Les 37 participants ont été enchantés par cette course, organisée de main de maître, lequel vous rappelle de réserver le dimanche 14 septembre, jour où Pali Sutter nous attend pour un pique-nique à son rucher d'Evilard. N'oubliez pas : 14.9.86.

Le secrétaire

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

C'est à 6 h. 15, le 22 juin dernier, que 29 apiculteurs et coapicultrices se sont retrouvés sur la place de la Gare à La Chaux-de-Fonds, où un car les attendait.

Notre premier arrêt fut celui du Café à Porrentruy, le suivant en Alsace où, en compagnie d'un groupe d'apiculteurs alsaciens,

M. Zimmer nous a fait un exposé brillant sur l'apiculture qu'il pratique et sa rentabilité. Ce dompteur d'abeilles nous a ensuite conduit à Orbourgwihr pour nous donner un aperçu de son élevage de reines Buckfast. M. Zimmer a été un orateur captivant et chacun en ayant tiré un enseignement quelconque, le remercie de sa disponibilité.

Dans un restaurant de ce même village, une royale choucroute alsacienne nous a été servie et, le repas s'étant quelque peu prolongé, ce n'est que de justesse que la dégustation de vin prévue a pu se faire. Après une petite escapade à Rieckwir, nous avons regagné tranquillement nos ruches, avec quelque trois heures de retard sur notre programme.

L'entrain, la bonne humeur et le soleil nous ont accompagnés tout au long de cette belle journée.

L. A.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA CHAUX-DE-FONDS ET ENVIRONS

En ce samedi 7 juin, par une petite bruine fine mais persistante, 28 participants se sont réunis sur la place du Gaz, en donnant congé à leurs avettes ; car aujourd'hui toute tentative d'essaimage, voire de récolte, est renvoyé à une date ultérieure !

Départ 7 h. 30... pas d'autocar ; peut-être a-t-il dû chaîner pour monter la côte de Renan ? Ouf le voilà, car on commence à geler. Le sourire du chauffeur dégèle les visages et chacun s'engouffre dans le car bien chauffé. Et c'est parti pour Berne. Miracle, le ciel se dégage pour nous permettre d'admirer le superbe panorama des Alpes. A Leissigen, chacun apprécie un bon petit café Bätzi au Fischerstübl.

Ensuite, nous nous dirigeons sur Sarnen via le Brünig, où le soleil pâlit déjà pour faire place à des giboulées sur la crête des Alpes. A Sarnen, nous apprécions l'excellent menu servi à l'Hôtel Willerbad, qui se trouve dans un cadre merveilleux. A 13 h. 30, M. Spichtig nous rejoint pour nous faire visiter le musée et le rucher expérimental de la société locale, où nous furent servies les spécialités bucoliques du rucher et des vergers de la région.

Comme toutes bonnes choses ont une fin, c'est le retour par l'Emmental, que notre chauffeur a su nous faire visiter par de nombreux chemins sinueux et merveilleux à souhait.

Nous voulons dire encore un grand merci aux organisateurs, au chauffeur et aux personnes qui nous ont reçus pour cette journée de délassement.

Le rapporteur : C. S.

La fête des acacias

*Au mois de juin, c'est la fête.
S'il fait mauvais temps, tout s'arrête.*

*Tout est préparé avec beaucoup d'amour.
Dans la nature, c'est beau comme toujours.*

*Pour chaque naissance, une belle robe blanche,
Car on ne regarde jamais à la dépense.*

*Avec un parfum subtil, l'air sera transformé
Pour faire plaisir aux visiteurs bien intentionnés.*

*On entend partout un air musical.
Le chant des abeilles fait la joie totale.*

*Une boisson sera offerte à tous les visiteurs.
Un nectar sans pareil fera leur bonheur.*

*Après plusieurs jours de bonheur tout s'arrête,
Alors on voit sur le sol les débris de la fête.*

*Et dans une année ce sera à nouveau la fête,
Dans la vie il faut que rien ne s'arrête.*

*Et petit à petit, on dévoile le constructeur,
Car tous nous avons le même Créateur.*

Paul Persoud
Rueyres-les-Prés